

## "SOMOS UN PUEBLO SOLIDARIO, DE FE Y ESPERANZA"



**ORACIÓN:** ¡Dios amoroso! Ayúdame a amar al prójimo como tu hijo amado. Ilumina nuestras sombras de egoísmo, riega nuestra aridez, cura nuestras heridas. Suaviza nuestra dureza, elimina con tu calor nuestras frialdades, haznos instrumentos de solidaridad. Amén

### 1. Lee la siguiente situación y responde a las preguntas planteadas:

Durante este tiempo de pandemia a causa de la COVID 19, numerosas noticias vienen informando acontecimientos ocurridos a nivel mundial, nacional y local. Entre las acciones realizadas por las autoridades llamó mucho la atención, la comparación realizada entre la ciudad de las Vegas en EEUU, la ciudad de Lima en Perú y la ciudad de Abancay "APURIMAC RESPIRA". La noticia tomada del portal web Limatopias, el 31 de julio del año 2020, escribía lo siguiente: "Las Vegas, una de las ciudades más lujosas del mundo, pinta rectángulos en un estacionamiento sin uso y sin techo para gente sin hogar. En la ciudad de Lima, hacemos albergues en espacios patrimoniales (Plaza de Acho) con techo, camas, baños, atención médica, sillas de ruedas y más. En la provincia de Abancay, la población se organizó a través de campañas con las diferentes instituciones de la ciudad, con la finalidad de adquirir una planta de oxígeno pensando en la atención de los pacientes del COVID 19. No seremos del primer mundo, pero tenemos mucha más humanidad. ¡Felicitaciones a los ciudadanos por su solidaria colaboración!

¿Cómo podemos comprender las acciones expuestas en esta noticia de las ciudades? En la frase "No seremos del primer mundo, pero tenemos mucha más humanidad" ¿Qué palabras o frases la consolida? ¿Cómo lo podemos saber? ¿Dónde podemos encontrar la fuente de su significado?



#### Reto:

- Elabora tu fanzine explicando con dibujos y globos de conversación las acciones sobre la parábola del buen samaritano comparando con la actualidad.
- Plantea acciones concretas que demuestren tu amor al prójimo a ejemplo de la parábola del buen samaritano y plásmalo al final de tu fanzine.



#### CRITERIOS EVALUACION

- Explica la parábola del buen samaritano relacionando con la actualización de virtudes y valores en las diversas manifestaciones que se dan de amor al prójimo.
- Propone situaciones de encuentro personal con Dios, en su familia, en su escuela y en su comunidad a partir de las enseñanzas de la parábola del buen samaritano.

### 2. Lee y analiza los recursos, luego responde a las preguntas planteadas:

#### PRIMER RECURSO: Parábola del buen samaritano (Lc 10, 30-37)

En esto se presentó un experto en la ley y, para poner a prueba a Jesús, le hizo esta pregunta:

—Maestro, ¿qué tengo que hacer para heredar la vida eterna?

Jesús replicó:

—¿Qué está escrito en la ley? ¿Cómo la interpretas tú?

Como respuesta el hombre citó:

—"Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con todo tu ser, con todas tus fuerzas y con toda tu mente",

y: "Ama a tu prójimo como a ti mismo". [b]

Pero él quería justificarse, así que le preguntó a Jesús:

—¿Y quién es mi prójimo?

Jesús respondió: —Bajaba un hombre de Jerusalén a Jericó, y cayó en manos de unos ladrones. Le quitaron la ropa, lo golpearon y se fueron, dejándolo medio muerto. Resulta que viajaba por el mismo camino un sacerdote quien, al verlo, se desvió y siguió de largo. Así también llegó a aquel lugar un levita y, al verlo, se desvió y siguió de largo. Pero un samaritano que iba de viaje llegó a donde estaba el hombre y, viéndolo, se compadeció de él. Se acercó, le curó las heridas con vino y aceite, y se las vendó. Luego lo montó sobre su propia cabalgadura, lo llevó a un alojamiento y lo cuidó. Al día siguiente, sacó dos monedas de plata[c] y se las dio al dueño del alojamiento. "Cuídemelo —le dijo—, y lo que gaste usted de más, se lo pagaré cuando yo vuelva". ¿Cuál de estos tres piensas que demostró ser el prójimo del que cayó en manos de los ladrones?

—El que se compadeció de él —contestó el experto en la ley.

—Anda entonces y haz tú lo mismo —concluyó Jesús.



Luego de la lectura responde a las preguntas:

- Si hubiera una situación de indiferencia hacia el prójimo en tu comunidad, ¿Cómo te sentirías?, ¿Cómo la enfrentamos?
- ¿Qué actitudes pondrás en práctica para brindar amor al prójimo en esta situación que vivimos?
- ¿Crees que está bien dejar que las personas resuelvan su problema en cualquier situación? ¿Por qué?
- ¿Crees que estaría bien abandonar a las personas en cualquier situación de problema o necesidad?
- ¿Cómo hubieras actuado si fueras el buen samaritano?





### SEGUNDO RECURSO: Refugio a cielo abierto

La polémica está instalada en Estados Unidos, luego de que se hiciera pública la decisión de las autoridades de Las Vegas, que han habilitado un estacionamiento al aire libre para que las personas sin hogar pasen la noche.

En las imágenes difundidas en las redes sociales y en medios locales, se observa que el estacionamiento ha sido dividido en rectángulos, para que los sin techo guarden la distancia recomendada por las autoridades sanitarias.

Según *The Guardian*, esta medida fue adoptada luego de que el refugio en el que estas personas pasaban la noche cerrara, tras confirmarse un caso del nuevo coronavirus.

Las autoridades han asegurado que este refugio a cielo abierto será "temporal", pero esto no ha evitado las duras críticas de la población y desde diversos sectores políticos.

¿Qué opinión te merece la actitud de las autoridades de Estados Unidos?

### TERCER RECURSO: Crean carpas o módulos para indigentes

El alcalde de Lima, Jorge Muñoz, adelantó que la plaza de toros de Acho será utilizada para albergar a aquellos indigentes y gente que vive en las calles, y que son susceptibles de ser afectados por el brote de coronavirus (COVID-19) en el Perú.

En 'Día D', el burgomaestre capitalino indicó que el tema fue evaluado con la Beneficencia de Lima y en los próximos días se culminará con la habilitación de módulos y medidas de salubridad.

"Estamos pensando llevar a esta gente que encontramos en la calle a una suerte de hogar transitorio, y estamos evaluando con el presidente de la Beneficencia [de Lima] para ver si los podemos llevar al coso de Acho para atenderlos con algunas comodidades que tenemos que terminar de implementar, una suerte de carpas o módulos", expresó.

Movido por el amor al prójimo la autoridad limeña se solidarizó con quienes no tenían a nadie. ¿Qué opinas al respecto?



### CUARTO RECURSO: Apurímac respira

**Apurímac respira**: Diócesis de Abancay promueve campaña para adquirir planta de oxígeno | 22 junio, 2020

Planta del pueblo entra en funcionamiento El rotundo éxito que tuvo la campaña de solidaridad del Vicariato Apostólico de Iquitos en favor de los pacientes COVID-19, podría repetirse en el sur del Perú. "Apurímac Respira- Unidos por la Solidaridad" es el nombre de la gran campaña impulsada por un grupo de jóvenes y profesionales, en coordinación con la Diócesis de Abancay, que busca recaudar un millón de soles para la adquisición de una planta de oxígeno en la región.

Si bien la campaña solo pudo reunir 107.447 soles en el día de su lanzamiento, realizado el pasado 20 de junio. El evento se realizó en la sede del Colegio de Ingenieros de Apurímac. La ceremonia contó con la participación del Párroco de Abancay, Santos Doroteo Borda; el decano del Colegio Médico en Apurímac, José Romero Donayre; Guido Muñiz del Grupo Creando Sonrisas, y empresas locales quienes respaldan esta iniciativa.

Por su parte, el párroco de la Catedral de Abancay, agradeció a los numerosos jóvenes voluntarios que de manera desinteresada apoyaron a la campaña, desplazándose por toda la ciudad en las camionetas cedidas por las entidades públicas y respondiendo al llamado de los vecinos que entregaron su colaboración.

¿Qué opinas sobre la participación solidaria de la población Abanquina?

**3. A partir del análisis de los recursos, responda las siguientes preguntas:**

- ✓ ¿Por qué es importante realizar actividades donde estén involucradas las instituciones y población?
- ✓ ¿consideras importante crear alianzas con los gobernantes en beneficio del bien común? ¿Es posible ser solidario de manera personal con el prójimo?

## MIS EVIDENCIAS DE APRENDIZAJE.

Elabora tu fanzine explicando con dibujos y globos de conversación las acciones sobre la parábola del buen samaritano comparando con la actualidad.



Plantea acciones concretas que demuestren tu amor al prójimo a ejemplo de la parábola del buen samaritano y plásmalo al final de tu fanzine.



